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Une grande communauté ! 



QUI SOMMES-NOUS ?

RAIS - Ressource
Adoption est un

organisme
communautaire dont la

mission est 
de soutenir les

personnes adoptées
de tous âges et de

toutes origines ainsi
que les parents

adoptants, afin de
favoriser un bien-être
individuel et familial.

NOTRE MISSION NOTRE VISION
Nous considérons l’adoption comme
une expérience unique et complexe
qui nécessite un soutien et un
accompagnement professionnels des
personnes adoptées et des parents
adoptants. 

Il est nécessaire de bâtir un réseau et
une communauté d’entraide formés
d'adoptés, d’adoptants et de
professionnels pour favoriser une
meilleure compréhension du
phénomène, de ses enjeux et des
interventions favorisant le bien-être
des personnes impliquées.

Référer, accompagner, informer et soutenir par le biais d’une ligne d’écoute,
d’ateliers, de formations, de rencontres de groupe et de services d’aide et
d’accompagnement aux retrouvailles. 

   Faire entendre et reconnaître le vécu des personnes adoptées et celui des
adoptants afin de mieux répondre à leurs besoins et de mettre en place des
services et des pratiques innovantes.

Participer à l'effort de concertation entre les organismes et les personnes
touchées de près ou de loin par l'adoption.

Défendre les intérêts des personnes adoptées et des parents adoptants
auprès des acteurs politiques.  

NOS OBJECTIFS
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Récemment, et tout à fait par hasard, j’ai croisé une ancienne enseignante de mon fils. Après avoir échangé
quelques formules de politesse, elle m’a tout bonnement dit : « J’ai retrouvé ma mère biologique ».

J’ai senti son urgence et sa grande fébrilité de me partager cet événement si fort et marquant, tellement significatif
pour elle. J’ai rapidement compris qu’elle savait qu’elle pouvait se confier à moi, car je comprendrais l’ampleur et
l’étendue de ce qu’elle avait pu vivre. Moi qui avais adopté, moi qui pouvais mesurer combien l’absence de parents
biologiques ne se comble jamais complètement. Et combien ce manque peut parfois être souffrant.

Je l’ai donc écoutée me raconter ses retrouvailles, dans tous ses détails, avec bienveillance, empathie et quelques
frissons. Après avoir repris ma route, j’ai été longtemps habitée par ce moment un peu surréaliste qui venait de se
passer. Ses yeux qui pétillaient, son grand sourire et son cœur que je pouvais sentir battre plus vite.

J’ai compris qu’elle avait trouvé certaines réponses dans ces retrouvailles. Et qu’aujourd’hui, elle éprouvait une
urgence de vivre et de profiter de chaque moment avec sa mère biologique. Son profond désir de revenir en arrière,
nostalgique et mélancolique, d’avoir « perdu » tout ce temps. 

Demandez à mon fils, quel est son rêve le plus cher… Il vous répondra que c’est de rencontrer ses parents
biologiques. Et ce n’est pas parce qu’il ne m’aime pas. Non. Au contraire. S’il me confie ce grand désir qui l’habite, c’est
parce qu’il a confiance en moi et qu’il m’aime.

L’adoption est une expérience à la fois profondément heureuse et profondément triste.

Cette rencontre fortuite m’a rappelé, encore et toujours, combien RAIS - Ressource Adoption est précieux. Que ce soit
pour les enfants adoptés devenus adultes ou pour les parents adoptants, l’adoption est loin d’être un long fleuve
tranquille. C’est un manège d’émotions pures et intenses. Et parfois, on perd un peu le nord, submergé par tant
d’émotions… C’est là que RAIS - Ressource Adoption trouve tout son sens. Il fait œuvre utile pour écouter, soutenir,
rassurer et accompagner.

Je suis profondément reconnaissante à la générosité et au dévouement de RAIS - Ressource Adoption à l’égard des
personnes adoptées et des parents adoptants. M’impliquer auprès de l’organisme me procure le sentiment que je
donne le meilleur de moi pour accompagner et soutenir mon fils dans cette grande aventure qu’est la vie.

L’année 2023 n’aura pas été facile pour RAIS - Ressource Adoption, comme pour tous les organismes
communautaires. Les besoins sont criants, mais les ressources financières sont maigres. Nous avons aussi dû dire
au revoir à un pionnier de l’organisme, monsieur Esteban-Orlando Fleurant Pacheco. Son legs est incommensurable.
Esteban a donné le meilleur de lui-même tout au long de son engagement. C’est un guerrier, un homme de
conviction et nous le remercions très sincèrement pour son apport immensément grand à RAIS - Ressource-Adoption.

Enfin, je profite de cette tribune pour remercier chaque membre du conseil d’administration qui s’implique et pour la
directrice, madame Maritza Bossé-Pelchat, qui a un cœur plus grand que l’univers entier. Merci d’être là pour les
bonnes raisons.

Bonne lecture et longue vie à RAIS - Ressource Adoption !

Marie-Pierre Bérubé
Présidente du Conseil d’administration 

MOT DE LA PRÉSIDENTE
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SERVICES ET ACTIVITÉS

RAIS (racine en espagnol) 
Sens littéraire : lien solide, attache profonde à un lieu,

un milieu, un groupe.

c c o m p a g n e r

o u t e n i r

nformer

éférerR
A
I
S
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LIGNE D’ÉCOUTE

En plus d’offrir des ateliers de soutien, des ateliers thématiques et des conférences,
notre première initiative a été de mettre sur pied une ligne d’écoute accessible
gratuitement, et de partout au Québec. 

Ce service de première ligne est essentiel parce qu’il constitue une porte d’entrée pour
obtenir différentes formes de soutien. Être accueilli par quelqu'un qui comprend notre
réalité et être écouté sans se sentir jugé, apportent un réel bien-être.

Les principaux 
besoins derrière les appels :

 - Partager une difficulté relationnelle 
 - Partager une inquiétude majeure par rapport à son enfant                                               
 - Mieux comprendre son enfant
 - Conseils pour mieux intervenir auprès de son enfant
-  Procédure pour la recherche des antécédents et des origines
 - Obtenir des références de professionnels en adoption                
    

103 
APPELS 
REÇUS

B E S O I N  D ' U N E  O R E I L L E ,  
D E  S O U T I E N ,  
D ' I N F O R M A T I O N S ,  
D E  R É F É R E N C E S  ?

(7247)438-410-RAIS
1-844-410-RAIS (7247)
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342 PERSONNES 
ONT BÉNÉFICIÉ 

DE NOS ATELIERS 
ET 

CONFÉRENCES

ATELIERS ET CONFÉRENCES

Nous offrons une programmation variée à l’automne,
à l’hiver et au printemps

Les ateliers offerts par des spécialistes en adoption se
font rares, mais nous avons pu compter sur des
professionnels en or et généreux pour offrir une
programmation diversifiée et à coût abordable. Les
parents adoptants et les personnes adoptées ont pu
s'enrichir autant de théorie que d'outils concrets et de
stratégies. 

Nous croyons qu'être informé et outillé permet de
prévenir des difficultés, de mieux intervenir et de faire
face aux enjeux particuliers qui pourraient se
présenter.

Les postulants pouvaient recevoir des attestations 
de participation.

Nos ateliers et conférences s’adressent aux postulants en adoption, aux parents
adoptants, aux personnes adoptées et aux intervenants en adoption. 

                                

15 
ATELIERS 
ET CONFÉRENCES

(WEBDIFFUSION)
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LE SENTIMENT D’IMPUISSANCE FACE À L’ENFANT

APPRENDRE À S’AIMER 
POUR APAISER LA BLESSURE D’ABANDON ET RENOUER AVEC SOI

L’ADOPTION D’UN ENFANT PLUS ÂGÉ

ADOPTER UN ENFANT AYANT UN SPECTRE DE L’AUTISME

COMMENT JOUER AVEC SON ENFANT

L’ALIMENTATION 

LES DÉFIS DE LA ROUTINE QUOTIDIENNE

LE SOMMEIL

DE L’ENFANT RÊVÉ À L’ENFANT RÉEL 

OPPOSITION ET BESOIN DE CONTRÔLE

LE RESSENTI ÉMOTIONNEL AU COEUR DE L’ATTACHEMENT

LES RETROUVAILLES... À APPRIVOISER OU À REDOUTER ?

BANQUE-MIXTE ET FAMILLE BIOLOGIQUE : ENJEUX ET DÉFIS

APAISEMENT ET SURCHARGE ÉMOTIONNELLE

ATELIERS ET CONFÉRENCES 
(SUITE)

Voici les ateliers et conférences offerts au cours de l’année 2022/23 :
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ATELIERS ET CONFÉRENCES
(SUITE)

Sylvie Samson, travailleuse sociale
Membre de l'Ordre des travailleurs sociaux et des thérapeutes conjugaux et familiaux du Québec
Spécialisée en adoption

Sandra Rousseau, travailleuse sociale
Membre de l'Ordre des travailleurs sociaux et des thérapeutes conjugaux et familiaux du Québec
Spécialisée en adoption

Émilie Bourassa, ergothérapeute
Membre de l'Ordre des ergothérapeutes du Québec 
Spécialisée en santé mentale, en attachement, en développement de l'enfant et en intégration sensorielle
Adoptante 

Anik Bertrand, travailleuse sociale
Membre de l'Ordre des travailleurs sociaux et des thérapeutes conjugaux et familiaux du Québec
Spécialisée en deuil et en adoption
Adoptante 

Mélissa Leblond, éducatrice spécialisée 
Spécialisée dans le trouble du spectre de l’autisme (TSA) et/ou d’une déficience intellectuelle 
Originaire d’Haïti et adoptée au Québec

Nos webinaires ont été animés par :

Gabriela Fillion-Bélanger, technicienne en travail social
Étudiante au baccalauréat en travail social (UdeM)
Originaire du Pérou et adoptée au Québec

Alexandra Beer, mentor et coach spécialisée en adoption 
Originaire du Pérou et adoptée en Belgique
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FORMATION

10

Le 11 novembre 2022

Pour une deuxième année consécutive, nous avons offert une formation spécifique pour les
intervenants travaillant en adoption ou auprès de femmes enceintes pour qui l’adoption peut être
une option envisageable. Il est important que ces intervenants comprennent bien la réalité adoptive
afin de bien informer les mères biologiques pour que celles-ci puissent prendre une décision
parfaitement éclairée.

25 
INTERVENANTS 
FORMÉS

 (Centre Options grossesse de Lennoxville et des CIUSSS)
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AU TOTAL, 
C’EST PLUS DE 513 PERSONNES 

QUI ONT BÉNÉFICIÉ 
DE NOS SERVICES

(WEBINAIRES, LIGNE D’ÉCOUTE).

MERCI POUR VOTRE CONFIANCE ! 
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SENSIBILISATION

Dans le cadre de leurs formations destinées aux futurs
parents adoptants, le Service Adoption internationale du
CIUSSS Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal et des organismes
agréés en adoption internationale ont fait appel à nous pour
obtenir des témoignages de personnes adoptées.

Près de 100 postulants à l’adoption ont pu profiter de la
richesse d’un témoignage.

Entendre parler d'adoption par des personnes directement
concernées est une expérience très enrichissante. De plus, la
parole des adopté-es et adoptants est essentielle pour les
chercheurs, les professionnels de l'adoption et les
organismes, car elle permet de mieux cerner les enjeux et les
défis, ce qui favorise le développement de nouvelles
pratiques et de services adaptés.

2 ENTRETIENS 
EN DIRECT 

SUR FACEBOOK

L’objectif des entretiens est de sensibiliser sur les différents enjeux de l’adoption 
en faisant découvrir le parcours et l’expérience de personnes adoptées, de parents adoptants, 

d’organismes d’adoption et de professionnels du milieu de l'adoption !

8
TÉMOIGNAGES
OFFERTS
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PORTRAIT DE NOS USAGERS

30 % d’adoptants à l’international 

         20 % de postulants banque-mixte
ou à l’adoption régulière

13 % d’adoptants banque-mixte 
          ou à l’adoption régulière

13 % de postulants à l’international

12 % d'adoptés

10 % d’intervenants travaillant 
          en adoption

  2 % autres

    

Nos services sont accessibles à
tous, mais nous encourageons les
gens à devenir membres de
l’organisme afin de démontrer leur
soutien à notre mission. 

 Nous avons des membres et des usagers provenant de toutes 
les régions du Québec !

Un peu plus de la moitié de nos usagers habitent 
 à l'extérieur de Montréal.

Nous avons 
372 membres

14



Manque de ressources spécialisées en adoption
Manque d’outils et de stratégies

Manque de soutien

QUELS SONT LES PRINCIPAUX 
ENJEUX VÉCUS PAR NOS USAGERS ?

PARENTS ADOPTANTS
Manque de ressources spécialisées en adoption 

Sentiment d’impuissance face à l’enfant
Difficultés d’attachement

Sentiment d’être incompris par les intervenants

INTERVENANTS

PERSONNES ADOPTÉES
Difficulté d’attachement
Manque de ressources spécialisées en adoption
Sentiment d’être incompris
Méconnaissance des démarches en lien avec
la recherche des origines

Isolement social, manque de soutien
Manque de ressources spécialisées en adoption
Manque de préparatio 

POSTULANTS
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QU’EST-CE QUE LES USAGERS APPRÉCIENT 
LE PLUS DE NOS SERVICES ?

Le fait qu’ils soient offerts par des professionnels spécialisés
en adoption.

Leur accessibilité (webdiffusion).

Le fait d’être en contact avec d’autres postulants, adoptants,
personnes adoptées ou intervenants.
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Bonjour, nous sommes Marc-André et Sara-Émilie, un couple d’adoptants à
l’international.

Pendant les 3 années d’attente de notre processus d’adoption, nous avons eu
la chance d’assister à plusieurs formations offertes par RAIS - Ressource
Adoption.

Nous avons particulièrement aimé le fait que les formations s’offrent en ligne ce qui
permet une grande flexibilité d’horaire ainsi que de pouvoir bénéficier des services
peu importe la région où on habite.

Les formateurs et intervenants sont des personnes ayant énormément d’expérience
dans le domaine de l’adoption et apportent chacun des points de vue différents.
Nous avons même eu droit à des conseils de la part d’adoptants et d’adoptés, ce qui
nous a rassurés, mais également ouvert les yeux sur certains défis de la réalité
adoptive. De plus, les sujets sont tous plus intéressants les uns que les autres et il y
en a pour tous les goûts !

Toutes les formations auxquelles nous avons assisté nous ont permis d’être
davantage en confiance lorsque nous sommes allés chercher notre fille de 5
ans en Thaïlande, en avril dernier.

NOTRE IMPACT

Il est certain que nous allons continuer de
soutenir et d’utiliser les services de cet organisme
au cours des prochaines années afin d’être mieux
outillés dans notre rôle de parents adoptants.

Merci RAIS - Ressource Adoption pour tout ce que
vous apportez dans le monde de l’adoption !

Sarah-Émilie Gagnon, Patcharin 
et Marc-André Gamache

Augmenter la confiance des parents 
avant l’arrivée de l’enfant 

Ouvrir les yeux sur certains aspects 
de la réalité adoptive
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NOTRE IMPACT (SUITE)

J’ai participé à un atelier-conférence sur l’estime de soi. Ce fut pour moi une
première expérience du genre qui m’a permis de porter un regard sur moi. Une
réflexion qui se poursuit et qui va, sans doute, évoluer dans le temps. J’espère qu’il
y en aura d’autres pour que je puisse continuer à creuser et à faire de moi
une personne plus libre intérieurement.

Je dois avouer qu’au départ je ne souhaitais pas y assister, mais le soutien de ma
mère de cœur a fait la différence. Sinon, je crois sincèrement que j’aurais manqué
quelque chose d’important.

Je recommande à tous les adoptés d’oser faire le saut. 
Viens, vois et expérimente.

Benoît Lalonde, adopté de Corée du Sud

Aider à faire un premier pas vers l'introspection

S’éveiller sur sa réalité, mieux se comprendre
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Mon conjoint et moi sommes en processus d’adoption régulière avec la Direction de
la protection de la jeunesse de la Montérégie depuis presque 5 ans. Nous sommes
donc, nous l’espérons, futurs parents adoptants d’un enfant québécois.

Je tiens à souligner l’importance des services offerts par l’organisme RAIS - Ressource
Adoption. Le processus d’adoption régulière étant très long et pouvant laisser place
à beaucoup d’émotions différentes, le support de cet organisme est crucial dans le
processus. Dans notre cas, que ce soit lors de la période d’attente ou encore
dans la préparation à la venue de l’enfant, le RAIS apporte du support par
l’entremise des différentes formations concrètes offertes et par le partage de
ressources très importantes pour se préparer à l’accueil d’un enfant vivant
cette situation. 

Je me suis inscrit à plusieurs webinaires pertinents en commençant par « Le ressenti
émotionnel au cœur de l’attachement » jusqu’au plus récent « Apaisement et
surcharge émotionnelle ». J’ai eu l’impression de me mettre en action, d’avoir
quelque chose à faire dans le processus, que l’attente devenait plus
structurée et, également, de faire partie d’une communauté de futurs parents
adoptants.

                                                                                          

NOTRE IMPACT (SUITE)

Je tiens sincèrement à vous remercier pour
les services essentiels que vous offrez pour
compléter le processus de la DPJ autant au
niveau de la formation que du soutien et je
souhaite une longue vie à votre organisme.

 Bonne continuation et merci pour tout !

 Michael Fortin Aider à bien préparer l’arrivée de l’enfant.

Faire partie d’une communauté.
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NOTRE IMPACT (SUITE)

Je m’appelle Tania, j’ai 44 ans et j’adopte en tant que parent célibataire. Je suis
présentement en attente d’une adoption en Chine mais je considère de fermer mon
dossier et d’entamer le processus de banque-mixte au Québec. 

J’ai découvert RAIS grâce à mon cours sur l’adoption donné par le CIUSSS Centre-Sud
de l’Île de Montréal. J’apprécie l’organisme car ça me rassure que mon futur
enfant adoptif ait le soutien d’autres adoptés quand il en aura besoin.

De plus, j’apprécie les cours et les présentations offerts, ils sont informatifs et
me préparent à devenir un meilleur parent adoptif. Les professionnels qui
animent les ateliers ont des connaissances approfondies des réalités de
l’adoption.

Tania Nouvet 

Enfin, participer à ces ateliers me permet de me
sentir moins seule puisque qu’ils rassemblent des
personnes qui vivent les mêmes joies et épreuves
que moi.

Briser l’isolement et être bien informé
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RÉSEAUX SOCIAUX

2394
abonnés

529
abonnés

542
abonnés
(infolettre)

4532
visiteurs
(site web)

Depuis ses débuts, RAIS - Ressource
Adoption est actif sur le web, que ce soit à

travers son site web ou les réseaux
sociaux.  L’organisme a une belle visibilité

et se fait découvrir par des gens de
partout au Québec et à l’international.

La moyenne d’âge des personnes qui nous
suivent sur les réseaux sociaux se situe
entre 25 et 65 ans, soit 18 % d’hommes
et 82 % de femmes.

Les réseaux sociaux nous permettent de
rejoindre des gens de partout au Québec

mais aussi à travers le monde : 
Canada, France, Belgique, République

dominicaine, États-Unis, Haïti, Luxembourg,
Colombie, Costa Rica, Mexique, Saint-Martin,
Australie, Allemagne, Royaume-Uni, Suisse,
Suède, Russie, l’Île-de-la-Réunion, Tanzanie,

Sénégal, Congo, Côte d’Ivoire, Kenya, Nigeria,
Burundi et Maroc. 
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CONCERTATION
ET COLLABORATION

RAIS - Ressource Adoption
Mouvement-Retrouvailles
L’Hybridé
La Fédération des parents
adoptants du Québec (FPAQ) 
L’Association Emmanuel

COCON Adoption Québec est
chapeauté par la Confédération
des organismes familiaux du
Québec (COFAQ). Il regroupe les
organismes en adoption
suivants :

La concertation et la collaboration sont
essentielles pour nous. Un réseau d'entraide
solidaire est nécessaire pour assurer un filet
de sécurité aux adoptants et aux adoptés, de
même que pour  développer des pratiques
innovantes afin de mieux comprendre,
prévenir, intervenir et soutenir.

Soutenu par

Dépôt de mémoires
Lettres ouvertes
Série de 4 balados sur l’adoption 
Premier Forum Adoption Québec sur les enjeux de l’adoption au
Québec en 2022 - Enjeux juridiques, culturels et sociaux
Réalisation, par la firme L’Observateur, d’un sondage exclusif, auprès des
Québécois(es) sur leur vision de l’adoption et sur leurs connaissances
des services existants pour la triade adoptive. 

Activités :
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CONCERTATION 
ET COLLABORATION (SUITE)

Sondage exclusif par la firme L’Observateur !

L’objectif principal de ce sondage était de mesurer les perceptions et la compréhension de la
pratique de l’adoption au Québec. Les résultats de ce sondage permettent de réaliser le niveau
de connaissance et de sensibilité des Québécois(es) par rapport à l’adoption en général. Les
résultats ont permis de saisir l’opinion des gens sur la réalité des différents membres de la triade
adoptive et leur niveau d’appui quant à l’offre et au soutien de services en adoption.
https://coconadoption.ca/wp-content/uploads/2022/11/2360_COFAQ_rapport-preliminaire.pdf

NOVEMBRE 
Mois national de sensibilisation à l’adoption !

Dans le cadre du Mois national de sensibilisation à l’adoption, COCON Adoption Québec a réalisé
une série de 4 balados sur l’adoption avec des artistes qui ont été adoptés ou qui ont adopté un

enfant, afin de démystifier le sujet et de sensibiliser le grand public à cette réalité. Les
balados ont été animés par notre directrice.

Disponible gratuitement : https://coconadoption.ca/a-propos/balados
Aussi disponible sur les plateformes suivantes :  Apple Podcasts, Google Podcasts, Spotify, Balado Québec et YouTube
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CONCERTATION 
ET COLLABORATION (SUITE)

Les membres du comité de gestion : De gauche à droite : Justine Boulanger,
présidente de L’Hybridé; Anne-Marie Morel, présidente de la Fédération des parents
adoptants du Québec; Geneviève Pagé, directrice scientifique de l’Équipe de
recherche sur le placement et l’adoption en protection de la jeunesse; Maritza
Bossé-Pelchat, co-directrice du RAIS — Ressource Adoption; Marie Simard,
directrice générale de la COFAQ et coordonnatrice du COCON adoption Québec;
Caroline Fortin, présidente et coordonnatrice provinciale du Mouvement
Retrouvailles; Isabelle Hogue, administratrice à la Fédération des parents
adoptants du Québec; et Esteban-Orlando Fleurant-Pacheco, co-directeur du RAIS
— Ressource Adoption
Crédit photo : Patrick Deslandes

Rassembler, une fois par année, l’ensemble
des interlocuteurs qui influencent de près
ou de loin le développement des politiques

et des services pour la triade adoptive.

Mettre la recherche au cœur de l’évolution
de la « culture de l’adoption au Québec ».

Mobiliser les institutions pour qu’elles
entament proactivement ce qui peut être

mis en place PAR ou POUR l’adoption.

Les objectifs du Forum sont notamment de :

150 personnes ont participé à cette première
édition, incluant des personnes adoptées, des
parents adoptants, des parents biologiques,
des intervenants, des membres de la classe

politique, dont le Ministre du Travail,
l’honorable Jean Boulet. 

Ministre du Travail, l’honorable Jean Boulet /  Crédit photo : Patrick Deslandes

Notre directrice, Maritza Bossé-Pelchat à l’animation du premier forum 
Crédit photo : Patrick Deslandes
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CONCERTATION 
ET COLLABORATION (SUITE)

AVEC LE SECRÉTARIAT À
L’ADOPTION INTERNATIONALE
Nous siégeons sur le comité de
concertation et collaborons au projet
de recherche visant la mise à jour du
dépliant de recherche d’antécédents
sociobiologiques et de retrouvailles
internationales à l’intention des
personnes adoptées et la conception
d’un programme de préparation à la
démarche de recherche des origines.

AVEC L’ÉQUIPE DE RECHERCHE 
SUR LE PLACEMENT ET L'ADOPTION 
EN PROTECTION DE LA JEUNESSE 
Nous sommes l’un des partenaires de
l'équipe de recherche dirigée par des
professeurs des Écoles de Travail social
de l'Université de Montréal (UdeM) et de
l'Université du Québec en Outaouais
(UQO).
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CONCERTATION 
ET COLLABORATION (SUITE)

Phara est née un 12 juin, en Haïti. À presque trois ans, elle est adoptée par une famille
québécoise et commence une nouvelle vie dans un « village miniature » du Québec. À

travers les regards obliques, les discriminations liées à sa couleur de peau et les
maladresses répétées, elle prend douloureusement conscience de sa différence.
Comment se construire lorsqu’on porte cette différence comme un fardeau? Elle

entreprend alors une inlassable quête : retrouver sa mère biologique.

Dans un monologue autobiographique ludique et viscéral, qui épouse tantôt la forme
d’une lettre à sa mère, tantôt celle d’une réflexion ou de discussions chez la

psychologue, Phara Thibault jette un regard franc et lucide sur sa terre d’accueil et sur
les préjugés raciaux parfois inconscients qui nous habitent.
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AVEC L’HYBRIDÉ
Le 31 mars 2023, L’Hybridé et RAIS -
Ressource Adoption ont invité leurs
membres, amis et collaborateurs à une
représentation de la pièce Chokola de
Phara Thibault. Ceux-ci ont pu profiter d'un
tarif préférentiel. Cette représentation a
été suivie d'une discussion avec
l'autrice, Phara Thibault, animée par
L'Hybridé. 

*L’Hybridé est un organisme sans but lucratif qui a pour mission de briser l’isolement des personnes adoptées adultes et
de leur fournir des espaces de socialisation, d’expression, d’intervention et de représentation répondant à leurs besoins
et intérêts.



8 ENTRETIENS EN DIRECT SUR FACEBOOKCONSEIL D’ADMINISTRATION

Caroline Mangerel
SecrétaireMarie-Josée Condrain

Trésorière

Avocat
Adopté à l’international

Marc-André Carrière
 Vice-Président

Marie-Pierre Bérubé
 Présidente

Maîtrise en santé publique (Concentration
santé internationale)

Auteure du livre Mon plan A
Adoptante à l’international

 Conseillère en gestion

Johana Rivest 
Administratrice
Intervenante psychosociale
Tel-Jeunes/Ligne-Parents et pour la
Maison d'hébergement Jeunesse
La Parenthèse
Adoptée à l’international

Alexandrine Ubiera-Joncas
Administratrice

Intervenante
Centre de services scolaires de Laval 

Adoptée à l’international

Geneviève Caron 
Administratrice

Adjointe administrative
Adoptée au Québec

Notre conseil d'administration est majoritairement constitué de personnes
adoptées et de parents adoptants qui partagent la vision de l’organisme et

contribuent au déploiement de sa mission. Leurs connaissances, leurs
compétences et leur temps nous sont très précieux.

Journaliste indépendante (AQCT)
Associée de recherche
University of the Free State  (Afrique du Sud)
Adoptante à l’international

10 RENCONTRES 
de CA cette année
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https://www.facebook.com/CentreservicesscolairedeLaval
https://www.facebook.com/CentreservicesscolairedeLaval


8 ENTRETIENS EN DIRECT SUR FACEBOOKÉQUIPE 

Claire-Marie Gagnon - Bénévole 
(aide à la rédaction et révision)
Ex-présidente de la FPAQ

Auteure du livre Abandon et adoption, résilience
 et retrouvailles Tome 1 et Tome 2

Adoptante à l’international

La direction de RAIS-Ressource Adoption est tenue par deux personnes adoptées possédant
des formations et expériences complémentaires. Elles oeuvrent dans le monde de l'adoption
depuis plus de 10 ans et sont passionnées par tout ce qui touche le sujet. Elles désirent faire
une réelle différence dans la vie de ceux qui sont touchés par l'adoption et apporter du soutien
concret.

Maritza Bossé-Pelchat - Codirectrice
Intervenante psychosociale

Baccalauréat en communication
Adoptée à l’international

Sarah Simoneau - Bénévole
 (administratrice du groupe facebook - 

Regroupement des personnes adoptées 
à l’international sans frontières

*Ce sont des membres de ce Regroupement 
qui ont créé RAIS - Ressource Adoption

Esteban-Orlando Pacheco Fleurant - Codirecteur
Producteur

Spécialisé en retrouvailles
Adopté à l’internatonal
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Organisatrice de Nos voix comptent
Adoptée à l’international



8 ENTRETIENS EN DIRECT SUR FACEBOOKAMBASSADEURS

NICOLAS 
          OUELLET

LAURENCE  
      BARRETTE     
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Originaire de la Chine et adoptée
au Québec
Actrice-comédienne
(Makinium,14 jours,12 nuits Votez
Bougon)

Né au Québec de parents
d’origine sénégalaise et adopté via
la banque-mixte
Animateur (ICI Télé, ICI Musique)
Auteur de la série Tu viens d’où ? 

« L’idée de savoir qu’il y a un
organisme qui est là pour les
enfants et les adultes adoptés et
pour les parents adoptants, ça me
rassure et ça me fait très plaisir de
participer au développement, à la
croissance et au rayonnement de
RAIS - Ressource Adoption. »

« RAIS - Ressource Adoption est un
organisme qui me touche
énormément, car il m’aurait été
utile à l’adolescence. Il m’aurait
outillé pour mieux me
comprendre et me guider vers la
guérison. Je suis très
reconnaissante de l’avoir trouvé
aujourd’hui. Avoir cet espace
pour discuter, se supporter,
s’éduquer et se valider est un vrai
baume pour le coeur. »



DONATEURS

Enfants d'Orient et d'Occident

RAIS-Ressource Adoption a été reconnu comme organisme de bienfaisance. 
Ce titre désigne un organisme à but non lucratif qui est enregistré auprès de

l’Agence du revenu du Canada (ARC) et qui possède un numéro d’enregistrement.  
(Numéro - 77029 9477 RR0001)

Véronique Hivon 
Députée de Joliette

Alexandre Leduc
Député de Hochelaga-Maisonneuve

... Et plus de 100 donateurs qui croient en notre mission !

Mouvement-Retrouvailles

L’Hybridé
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VOTRE BIEN-ÊTRE 
NOUS TIENT À COEUR !

438-410-7247 / 1-844-410-7247
rais-ressource-adoption.org

4728 rue Adam, Montréal (Québec), H1V 1V5
info@rais-ressource-adoption.org


